

LOS ANDES.

{ ADMINISTRACION, }
Calle de Olmedo N. 33.

Director y Administrador.--José J. González.

{ CASILLA CORREO. I. }
TELÉFONO No. 19.

{ Año XXVI. }

Guayaquil, -Ecuador- Jueves Enero 30 de 1890.

{ NUM. 2781. }

Noticias universales, Política, Comercio, Industria, Ciencias, Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos, Anuncios.

Avería de Mar.

El infrascrito agente de



de La "Italia," Società d'Assicurazioni Marítima, Fluviale é Terrestri y de La Alianza de Aseguradores de Barcelona

está autorizado para intervenir en representación de dichas Corporaciones en los casos de avería de mar.

L. C. STAGG.

North British & Mercantile INSURANCE COMPANY.

Capital autorizado.....£ 3.000.000.

El infrascrito, agente de esta respetable Compañía, está debidamente autorizado para asegurar seguros contra incendios en esta ciudad.

L. C. STAGG.

LOCUMBA

De la acreditada Fábrica de M. Adrian Ward, ofrece constantemente en venta

L. C. STAGG.

CIGARRILLOS De

P. A. Estanillo, *DEA*

HEBRA Y PICADURA

EXTRA FLOR.

Ha recibido nuevamente
L. C. STAGG.

500 á 800 Pesos
de Beneficio Mensual

podrán ganarse con solo un pequeño Capital de 400 pesos un Representante Depositario General de un título ejecutivo de primera necesidad universal, privilegiado y preado. Las personas formales que puedan cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas con solo indicar su dirección con exactitud y claridad dirigirse a

MR. RICHARD SCHNEIDER

ventor y fabricante, en Paris 22, rue d'Armaillé 22, en PARIS

La Equitativa.

Sociedad de Seguros Mútuos de Vida.

SITUACION EN ENERO-1889.-

Activo.....	Oro.	95,042,922.96.
Pasivo.....		74,248,207.81.
Sobrante al 4 p.º.....		20,794,715.15.

POLIZAS DOTALES. Las pólizas dotales de esta Compañía, son las que presentan mejores beneficios á todas las personas jóvenes que puedan fácilmente llegar al periodo que deseen, sea de 10, 15 ó 20 años.

Pólizas ordinarias y de Vida.— Presentan superiores ventajas á los padres de familia y personas de mayor edad, tanto por que sus premios son muy reducidos, cuanto por que tienden esencialmente á la protección de las familias.

La Equitativa es la UNICA COMPAÑIA que expide la póliza indisputable. Todos los datos que facilite esta Compañía serán garantizados con la firma del Agente y el sello de la Compañía. Agente General en la República del Ecuador.

J. Domingo Barrera G.

Oficina: Banco Internacional.

Ingenio 'San Pablo'

Fundado el año de 1872

El más antiguo de todos los ingenios de azúcar de la República del Ecuador.

AZUCAR SUPERIOR

siempre **La mas Barata**
Relativamente a clase i calidad

De venta en todos los principales establecimientos de Guayaquil i de Babahoyo
Con contadas excepciones.

LOS HECHOS LO JUSTIFICAN
Jaime Puig y Mir.

Commercial Union.

ASSURANCE COMPANY LIMITED.

Los suscritos agentes de esta Compañía están plenamente autorizados para efectuar Seguros Marítimos i contra Incendio.

CAPITAL £ 2.500,000,

Unicos agentes en el Ecuador

Martin Reinberg & Co.

SCHOOP BROTHERS,

6 & 8, TIME STREET SQUARE, E. C.

Londres-Inglaterra.

Estos corredores muy bien conocidos obtienen los precios mas altos por los géneros que se les consignan para sus ventas Remesa. Líquido producido inmediatamente después de llegando los géneros en esta.

BANCA.—LACITY BANK ALDGLATE—

¡AZUCAR! AZUCAR A VECAR!
DE LOS INGENTOS
Santa Rosa de Chobó i Santa Ana.

POR MAYOR
tiene de venta constantemente.

L. C. STAGG.
Guayaquil, Agosto 17 de 1886

CONSEJO A LAS MADRES

EL JARABE CALMANTE DE LA SRA. WINSLOW deberá usarse siempre cuando los niños padecen de la dentición, proporciona alivio inmediato al pequeño paciente; produce un sueño tranquilo i natural, aliviando todo dolor i amaneciendo al angelito risueño i feliz. Es muy agradable al paladar. Alivia al pequeño, ablanda las encías, calma todo dolor, regulariza los intestinos, i es el mejor remedio conocido para diarrea ocasionada por la dentición u otra causa.

SORDOS.

Una persona que se ha oprimado de la sordera i ruidos oídos que ha padecido durante 23 años, usando un remedio sencillísimo, envió un descripción gratis a quien lo deseara dirigirse al Sr. Nicholson, Santiago del Estero 1260 apn. Buenos Aires,

AVISO.

ENSAYO DE IMITACION DE UN LIBRO INIMITABLE, O CAPITULOS QUE SE LE OLVIDARON A CERVANTES.

Por JUAN MONTALVO.
Por cuenta de la familia del autor se edita esta obra, si la imitación que contiene este aviso tiene buen éxito. Para realizar la empresa es indispensable una suscripción anticipada. Por cada ejemplar suscrito se conguará al mismo tiempo cinco sueros. La obra será precedida de "El Basesico," la edición será en todo semejante a la de "Los siete Tretados." Todo está listo para comenzar la impresión en Paris cuando usted suscriba los ejemplares suscritos.

Centro general de los suscritores, en Guayaquil las recibe el Dr. Agustin L. Yercin; en las Provincias del Azuay, el Dr. Gabriel A. Ullrich; en las del Centro, el Dr. Adriano Montalvo, i en la de Esmeraldas i las del Norte, Cesar Montalvo.
Alivia a la presencia de la obra se aplica a los señores Redactores de periódicos se digan insertar este aviso o en los que tienen a su cargo.

CALENDARIOS AMERICANOS A LA LIBRERIA ESPAÑOLA DE

Pedro Janer.
acaba de llegar un variado surtido de calendarios foliosos con escogidos i hermosos dibujos caprichosos i originales. Reunido este surtido, además de su módico precio la diversidad de tamaño en sus cifras i la lectura que contienen sus hojas, que en unas es festiva, en otras religiosa i otras de arte culinaria.

FINANZAS.

No parece sino que los pueblos sudamericanos están hoy por hoy, condenados a sufrir indefinidamente conflictos económicos que comprometen seriamente la tranquilidad y el bienestar general.

Colombia, el Perú, Chile, la República Argentina, ... el Ecuador, atraviesan al presente una angustiosa situación.

Leemos en "El Nacional", de Buenos Aires, conceptos enteramente aplicables a esta querida y desventurada patria y los vamos a reproducir, siquiera en parte.

Hélos aquí: "Después de haber negado tenazmente la crisis que nos envuelve, se la confiesa hoy tratando de explicarla por causas ajenas a la acción del Gobierno y a la influencia perniciosa de su pésima política financiera.

"Ya se comprende que es la prensa oficial la que tal sostiene, que por lo que respecta a la prensa independiente se halla unánime en proclamar que la crisis nos viene en línea recta de las alturas del poder, y por la completa ausencia de un plan financiero meditado, armónico con las necesidades del país, y las exigencias de su progreso, y que se ve, por lo menos, que responde a un fin determinado.

"Porque esto es lo curioso y a la vez lo más grave: las finanzas se gobiernan al acaso, dejándolas marchar sin rumbo, sin un ideal determinado, persiguiendo hoy un fin, para abandonarlo al día siguiente por otro completamente antipoda.

"No puede darse una anarquía mayor que la que reina en todo lo que se refiere a la política financiera del Gobierno.

"Todo el mundo se pregunta qué fin se propone, cuáles son sus tendencias, y nadie acierta a explicárselo, llevados a pensar hoy de un modo, mañana de otro, según la índole de las medidas que se adoptan, de los planes que se proponen, reñidos unos con los otros, contradictorios entre sí, y, en resumen, tan absolutamente ineficaces para producir el bien, como para ofrecernos una base sobre la cual formar juicio respecto de la verdadera política del Gobierno en materia de finanzas.

"De un tiempo a esta parte no hacemos sino asistir a los cambios más inverosímiles y más inesperados en los rumbos impresos a esa política, no sólo porque varíen los hombres a cuyas manos se fian las finanzas, sino también porque los que se aferran al puesto no tienen plan determinado, inspirándose en los sucesos y en las exigencias de cada día, apreciadas también con diverso criterio, como si esta inestabilidad de juicios y esta multiplicidad de tendencias, reveladoras de la ausencia de todo plan —fuesen capaces de fundar nada estable y que se capte el

favor y la confianza pública." Basta para nuestro propósito; no copiaremos más. Véase, pues, cómo es aplicable al nuestro, la censura que la prensa bonaerense hace al gobierno argentino por su falta de un plan fijo y conveniente en el arreglo de su Hacienda.

No gustamos de la crítica como sistema, pues que no hemos pensado jamás hacer oposición al Gobierno del Doctor Flores. Le hemos aplaudido con entusiasmo cuando ello ha sido justo, mas, no somos del número de aquellos que lo elogian todo, incondicionalmente, porque no entienden ó por que así les conviene.

La ignorancia ó la venalidad en estos casos son los más terribles verdugos de los pueblos. Y este no es, no será jamás nuestro papel.

Hay más; creemos que los que aprueban así, inconsideradamente, los errores de un Gobierno, son sus más encarnizados adversarios. Tampoco, lo hemos ya dicho, es ése nuestro propósito.

Seguimos al Gobierno en la escala de sus desciertos, para decirle que está cavando más hondo la huesa de nuestro crédito; que malversa los escasos dineros que aún se recogen en un ejército inútil, más que inútil, pernicioso!

Mientras haya entre nosotros tantos soldados y tan pocos maestros de escuela, el pueblo ecuatoriano continuará maldiciendo el cuartel sin poder apreciar en su justo valor los beneficios de la escuela.

En una sola cosa se diferencia la conducta del Gobierno del Doctor Flores del que preside el Dr. Juarez Celman: en que el primero se ha decidido por el ahorro.

Mas, qué caminos los adoptados con el propósito de nivelar el presupuesto, que es el desideratum, por ahora.

Se comenzó proyectando la suspensión general de sueldos. Se vio que esto era un disparate. Luego se habló de retirar las Legaciones acreditadas en el Perú, Estados Unidos y España. Se ha desistido, á lo que parece. En seguida se ha dispuesto el desbarajuste del servicio de nuestra Aduana, que nó otra cosa significa la supresión de trece empleados de los que son átiles, dejando, entre tanto, en pie la oficina de Estadística que, en rigor, tal como se ha implantado, nó es sino un lujo que nos hemos permitido, olvidando lo prechoso.

¿Qué economía es ésta? Dícese que hay fundados temores de una invasión armada. ¿Dónde está el enemigo? Que sería imprudente licenciar dos ó más Batallones del Ejército en estas circunstancias; que, además, no siquiera existe el pie de fuerza que manda la ley. ¿También nó es imprudencia crear conflictos con misterios y reservas; nó es ilegal dejar de mano, escritas, y nada más que escritas, cuando nó borradas de una plumada, muchísimas otras importantes partidas del Presupuesto?

Digan lo que quieran los áulicos de Palacio, nó aceptamos, nó aceptaremos nunca las noticias referentes a invasión. Quien quiera que fuese el caudillo de la pretensa revuelta se encontraría con que el

pueblo la detesta, porque sabe ya, por experiencia propia, que por medio de las armas nó hemos hecho nada bueno.

Entre tanto, los ahorros, en vez de mejorar lasituación, la empeoran.

No necesitamos soldados sino genjarmes; nó necesitamos oficiales de lujo sino colectores y empleados decomprobación; nó anhelamos la anarquía sino la paz.

Exterior.

REVISTA EXTRANJERA.

De muy escaso interés político son las noticias que podemos comunicar a nuestros lectores, de acontecimientos ocurridos durante la última quincena, tanto en el viejo como en el nuevo mundo.

La terrible enfermedad a que han dado el nombre de *influenza* sigue haciendo grandes estragos en Europa i hasta en algunas ciudades del continente africano, llegando el caso en algunas ciudades en que habiéndose llenado los hospitales ha sido necesario levantar construcciones especiales para los epidemizados.

En Viena ha habido una mortalidad que ha ascendido a un ciento por ciento de que ordinariamente acontece en épocas normales.

Como si la epidemia escogiera sus víctimas entre los individuos mas conspicuos, han sido atacadas por ella algunas tesoras coronadas i muchas de las personas que pueden decirse se hallan en las gradas del trono.

La casa de Hohenzollern, o sea la familia real de Prusia, hoy de Alemania, continúa sufriendo los rigores de la suerte; la ex-emperatriz Augusta, abuela del actual Emperador, ha fallecido a la edad de 79 años.

Este acontecimiento, unido al de la repentina desaparición de la ex-emperatriz del Brasil, ha ocasionado el luto en las principales casas reinantes de Europa, pues es sabido que ambas eran relacionadas con casi todas ellas.

A causa de lo que dejamos dicho la política ha entrado en un período de calma, i los nihilistas, no viendo ya en perspectiva una guerra, vuelven a agitarse, atentando contra la vida del Czar.

Se dijo en París que una carta particular había sido recibida de San Petersburgo explicando la supuesta rescaca que sufrió el Czar. Ya había sanado completamente de la gripe, cuando de repente fué acometido por agudos dolores de estómago, poco después de levantarse de la mesa. Los médicos le trataron como si hubiera sido envenenado, i aunque estuvo por algún tiempo en un estado muy crítico, se salvó gracias a la pericia de los médicos i a los fuertes auxilios administrados.

(Continuará.)

BRASIL.

Un diario de Lisboa, *O Tempo*, ha publicado un artículo sobre la nueva situación del Brasil. El autor de este artículo *Olveira Martins*, toma por el hecho de la proclamación del país i la formación de tres nuevos Estados: la Amazonia, un Estado central bajo la hegemonía de San Paulo, i un Estado meridional destinado a ser absorbido por la República Argentina.

(Traducido de *Le Figaro*.)

La instrucción social i técnica del militar, es asunto de preferente estudio de las sociedades modernas, pues ella es la base para la formación de un buen ejército, compuesto de ciudadanos hábiles i patriotas.

Hoy, que el éxito de la guerra se debe mas a la ciencia que al número de combatientes es natural que todas las Naciones se preocu-

pan de elevar el nivel moral del militar a la mayor perfección posible.

Esta patriótica exigencia, que responde a necesidades de un orden superior, como son la conservación de las instituciones nacionales i la defensa de la integridad territorial, revierte en el Perú caracteres de la mas apremiante necesidad, por el atraso intelectual en que se encuentran gran parte de sus poblaciones.

Desconida en la República la educación del indio, que forma la casi totalidad de nuestro ejército, nó merece éste el nombre de tal, porque en realidad nó tenemos sino agrupaciones de hombres inconsistentes, sin otro móvil riguroso, que las órdenes de sus jefes i instrumentos ciegos, que sin poseer siquiera idea de la dignidad humana, han sacrificado sus vidas en provecho de intereses opuestos al bien de la Nación.

Arrancados de sus hogares estos infelices para servir de *carne de cañón*, sin haber adquirido ni las mas rudimentales nociones de moral social, se les ha inducido fácilmente a la deslealtad i al crimen, alucinándolos con ofertas que, en su ignorancia, han creído dignas, o haciéndoles creer las mas gloriosas falsedades para desviarlos del cumplimiento de su deber.

Así se ha entroneado en nuestro suelo la anarquía, cuyo principal apoyo ha consistido en el concurso de la tropa.

Obligados los indígenas a servir en las filas contra su voluntad, en virtud del salvaje reclutamiento, de que ha sido víctima, se ha convertido en un elemento de desorden habiendo apelado siempre a la deserción, aun cuando sea abandonando el puesto de mayor responsabilidad.

¿Que garantía de orden interior puede tener un país que cifra la estabilidad de la paz pública en tan debles bases como inseguras bases?

Como es posible que el Perú pueda ser respetado en el extranjero, como un ejército que desconoce un importante misión i que únicamente nó se inspira en el noble sentimiento de la Patria?

Continuando este absurdo sistema, en que ha vivido el Perú desde que nació a la vida independiente, como Nación soberana, es indudable que no tendríamos esperanza de mejora ni de progreso alguno.

Felizmente, la reforma militar, por medio de la instrucción, se ha impuesto con fuerza en el ánimo de nuestros gobernantes, i se trabaja en este sentido con un éxito feliz.

La Escuela de «Clases para el Ejército», establecida en Chorrillos, que obtiene nuevos progresos cada día, i la instrucción técnica, que se dá en los cuarteles a la oficialidad, lo mismo que la primaria a los soldados de todas las armas, es la mas evidente prueba del expuesto propósito.

Los exámenes rendidos últimamente en Chorrillos, Arequipa, etc. por los oficiales e individuos de tropa, han dejado la mas grata impresión en el público.

En la lectura i escritura, se han expedito los soldados a satisfacción general.

En las actuaciones de la táctica militar, los señores oficiales han manifestado su adelanto, que acredita su consagración al estudio, al mismo tiempo que el interés de sus profesores.

Ahí si siempre nos hubiésemos preocupado de esta trascendental cuestión, nuestro ejército nó tendría hoy nada que envidiar en cuanto a instrucción social i militar.

Un soldado, relativamente instruido, es el salvaguardia de los derechos de su patria; el experto continúa que vela por la seguridad interior i exterior del Estado. Es todo lo contrario, si carece de los conocimientos precisos.

La felicidad ó la desgracia de la Patria, le son indiferentes el militar sin instrucción. El que nó es así, considera la honra de la Nación

como la suya propia i está dispuesto a sacrificarse por ella, a que consentir en su humillación.

Hagamos, pues, del soldado ser digno de un país culto, tenga conciencia clara del cumplimiento de sus deberes para Dios i con la Patria, para que parezcan esas agrupaciones de hombres idiotizados que avergüenzan la República.

Urge nó decaer en la obra la regeneración militar emprendida que muy pronto dará provechosos resultados.

Debe cumplirse también a de conscripción militar emprendida que muy pronto dará provechosos resultados.

Debe cumplirse también a de conscripción militar, porque es justo que solamente la desastrosa raza indígena sea la que provea a altas, a los cuerpos del ejército.

No terminamos sin felicitar a los señores oficiales i a los soldados, que en los exámenes citados, han distinguido por su aprovechamiento.

Los señores jefes, profesores i los coronetes de cuerpo, son igualmente dignos de un parabién por la solicitud i esmero que consagran a este asunto.

El Gobierno ha heredado a la práctica una obra, que tendrá imperceptible recuerdo de uno a otro con fin de la República.

(De «La Prensa» de Lima)

Crónica.

SANTORAL.—Mañana Viernes 31. Santos Pedro Nolasco confesor, Cirro i Justa mártires la B. Luisa Alberton.

Sábado 1.º de Febrero. Santos Ignacio Ceililo i Severo, obispos i mártires, i Brijida de Escocia.

ROMAS DE GUARDIA.—Mañana Viernes hará la guardia de depósito la Compañía Independencia número 15, i el Sábado la «Escuadra» número 16.

BAÑOS DEL SALADO.—Buenas mañanas para Enero 31.

En la mañana de 8 a 13 p. m.
En la tarde de 13 a 2 p. m.

En la mañana de 9 a 12 p. m.
En la tarde de 12 a 3 p. m.

BOTICAS DE TURNO.—En la presente semana hacen este servicio las siguientes:

Botica «Ecuatoriana» situada en el Malecón i la de la «Caridad» en la calle de su nombre.

No ha faltado quienes estimes nuestro silencio como prueba de injusticia en la denuncia que hicimos de la conducta de los empleados de la Botica Alemana con los que la favorecen comprando sus drogas. No hal tal cosa. Dijimos cuanto fue preciso para patentizar los hechos; citamos a los Señores Rafael Elizalde i Juan Martínez, que están al corriente de lo ocurrido i, nuestra conciencia está satisfecha.

Por lo demás, nó será por cierto, nuestro redactor principal, ni nadie, nadie de «Los Andes», quienes contesten libelos en los que campean el insulto diabolico o la sátira brutal de un Tutivén.

Sean, sí, nuestros lectores que nó deben ir a ese establecimiento sin dos ó tres testigos, pues, nó será extraño que se repita lo que ha pasado; será bueno que entre ellos vaya un facultativo que se cerciore de la rigurosa exactitud en el despacho de las fórmulas; i, por último, nó estará demás llevar en folio, por sí algún canstase allí los clientes.

JUNTAS PARROQUIALES.—No pecan éstas por exactos en asistir a la hora de costumbre a sus respectivas reuniones.

Hoy, faltaban diez minutos para la una i, en la mesa de San Alejandro estaban ni el Teniente Político ni el Jefe; en la de Bolívar estáo había uno de los comisionados. ¿Se sostendrá todavía que el hacitud?

